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為什麼供燈？ 

摘自《金菩提禪師 Facebook直播 加拿大新春吉祥法

會》 

2018年 2 月 16日 

 

今天提醒大家的是，在神佛面前「點燈」。 

師父告訴我：「火，可以消除修行之中的一切障礙。」火代表著

光明、生存，是萬物成長的能量之源。火和光明其實是互相伴隨的，

點起火來，世界就光明了。有了光明，就有了溫度；有了溫度，萬物

就能生長。 

當然，即使再堅硬的東西，無論是石頭還是鐵，經過火燒，它就

會融化，就會毀壞。所以，火能夠使東西再生或者是毀滅。事實上它

不叫毀滅，而是消除我們一切過去的死板的個性、陰暗的人格。如果

你每天生活在憂鬱的陰霾下，讓我點一把火，把光明送給你。 

回到幾十年前。我曾見到一位母親，她一直在點酥油燈，一直在

供燈。我問她：「為什麼點燈？妳在為誰點燈？」 

她說：「我在為兒子點燈。」 

我說：「妳兒子怎麼了？」 

她說，她兒子中學剛畢業就去城裡打工，遠離媽媽，她很惦記他。

她希望在佛菩薩前點一盞明燈，不是為了給兒子溫暖，而是希望能將

他的智慧照亮，讓他在面臨任何一個關鍵的時候，都能夠選擇正確的
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道路和方向。我覺得這個母親的期望太美好了！直到現在，我仍然忘

不了這樣的一個場景。 

點燈主要是送給我們自己，或者送給我們期望得到護佑的人一份

光明──一份內心、精神世界的光明。受祝福的人便會做好事，做對

於自己真正有利的好事。事實上，不僅是做對自己好的事，而且還是

不傷害別人的事情。 

有很多糊塗人經常做傷害自己的事情。雖然他沒有傷害別人，但

傷害自己也是會讓自己痛苦萬分吧！所以，在佛前、神前，甚至祖宗

靈牌前點燈，即是送給自己、送給親人一份慈悲智慧的光明、溫暖的

光明、呵護的光明。把他的一切罪業，和罪業所呈現的那一股黑色的

妖魔之氣燒掉、趕走，他就會獲得光明、快樂、順利、吉祥，遇難呈

祥！即使遇到災難的時候，都能變得吉祥。 

有很多人在這一年之中總是事事都不順利，比如才剛做完手術，

出門又撞了車；才剛撞了車，孩子又被人綁架等等，一系列的壞事都

發生在一個人身上，而且是在同一段時間之內。 

如果能夠擁有幸運的人生，事事都順利，那當然是太美好了！但

是偏偏有很多人，甚至每一個人在一生之中，都會經歷那麼一段時間，

或者曾經有幾次壞事都集中在一起。所以，在過年、過大節日、重要

節日的時候，為自己，為親人點燈，照亮自己，照亮親人，一切就吉

祥了！ 

希望這盞吉祥、光明、智慧的燈能照亮每一個有緣人，讓大家都
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能順利、吉祥、平安、健康、長壽！ 


